



BERNABA 2025-News

Die Wettbewerbsklasse der UPU

World Association
for the Development
of Philately

Schon immer hatten Philatelisten aller Altersgruppen, ob sie nun eine angesehene Sammlung oder einfach nur eine Sammlung hatten, auf die sie stolz waren, den Wunsch, sie zu zeigen und mit anderen zu messen. Also wurden Wettbewerbe für Sammler und Privatpersonen organisiert. Und da man nur vergleichen kann, was vergleichbar ist, wurde die Philatelie in Sammelklassen eingeteilt.



Da es weder für die moderne Philatelie noch für Postverwaltungen eine Klasse gab, beschlossen die UPU und die Internationale Philatelisten-Föderation (FIP) 2008, sich zusammenzuschliessen und eine Wettbewerbsklasse für bestimmte Akteure zu entwickeln, die ihre Neuheiten kreativ präsentieren sollten. Der neu geschaffene Wettbewerb wurde sofort von den höchsten philatelistischen Instanzen genehmigt und unter anderem von FIP-akkreditierten Juroren beurteilt.

drei Kontinenten ausgestellt: im April in Bukarest (Rumänien) und San Francisco (USA), Ende Mai in Paris (Frankreich) und vom 29. November bis 3. Dezember 2024 in Shanghai (China), wo sie - wie immer in Partnerschaft mit der FIP - beurteilt werden wird. Die FIP wird in Asien, Europa und Nordamerika vertreten sein und so die Sichtbarkeit der zeitgenössischen Philatelie verstärken.

Die Öffentlichkeit, Sammler und Händler lieben die moderne Philatelie und haben gerne die Möglichkeit, sich zu informieren und das Know-how der Postbetreiber zu vergleichen. Im Jahr 2025 wird die UPU diese innovative Formel fortsetzen und zu einer dauerhaften Veranstaltung machen, indem sie ihre 20. Wettbewerbsklasse erneut auf drei Kontinenten und in neuen Regionen der Welt ausstellt und sich mit fünf grossen internationalen philatelistischen Veranstaltungen auf dem globalen Schachbrett verbindet, darunter die berühmte Multilaterale, BERNABA 2025.

Der erste Wettbewerb fand 2008 in Bukarest (Rumänien) statt und wird seitdem jedes Jahr mindestens einmal durchgeführt. Diese Wettbewerbe finden natürlich ihren Platz auf den grossen Weltausstellungen, wo sie die historischen Ausstellungen ergänzen und einen aktuellen Überblick über die zeitgenössische Philatelie bieten. Im vergangenen Jahr wurde die 18. Ausgabe vom 27. November bis 2. Dezember 2023 in Bangkok, Thailand, anlässlich des 140-jährigen Bestehens von Thai Postal Services und der Thailand 2023 World Stamp Championship Exhibition ausgestellt und beurteilt. In diesem Jahr wurde die 19. Ausgabe neu auf Wanderschaft geschickt und auf

Auf der Seite der nominierten Anbieter bietet eine internationale Wettbewerbsklasse des Weltpostvereins die Möglichkeit, ihr philatelistisches Know-how kostengünstig in einem Rahmen zu präsentieren und das «Made in» eines jeden Landes in der ganzen Welt zu fördern. Die traditionellen 16-seitigen Rahmen sind so aufgebaut, dass jeder Anbieter die Themen seiner Wahl in den Vordergrund stellt, die sein Ausgabeprogramm der letzten drei Jahre widerspiegeln. Jede Briefmarke enthält alle technischen Informationen (Wert, Verwendung, Ausgabedatum usw.).

Um Nähe zwischen den Besuchern und den teilnehmenden Akteuren zu schaffen, werden am Rande der Kollektionen QR-Codes angebracht, die einen direkten Zugang zu deren E-Commerce-Plattform und Website ermöglichen. Wir freuen uns darauf, dass die 20. Wettbewerbsklasse der UPU an der BERNABA 2025 präsent sein wird. ●



BERNABA 2025:
www.bernaba25.ch
14. bis 17. Mai 2025
BernExpo, Bern
Eintritt gratis



Wettbewerbsklasse
der UPU
in Wuhan 2019

